

Hotel  
~~Hotel~~ Baztan. 1 Elizondo, Navarra. Hab.  
Tel. 250.

Elizondo 8 agosto 65.

Queridísimos René y J. Mari: Os contesto a vuelta de correo la vuestra del 3. A Jaime le habeis dado lo mejor de vuestro espíritu y los medios para que siga el camino razonablemente más aconsejable, por su cuenta. Estoy seguro de que personalmente os recuerda y os vive en su intimidad con las reacciones del mismo medulo afectivo conque le habeis tratado y tratáis. No os atormentéis porque aunque tarde, acabará por sacar fuerzas internas de las que habeis acumulado en él. Lo que ha sido una convivencia tan estrecha como obligada por vuestras circunstancias, es lo que le ha hecho tan poco corriente. Que otra cosa podíais hacer? Los padres queremos hijos rebeldes verbalmente y muy dociles y obedientes. Cree que no tardareis en recoger satisfacciones apenas él se enfrente con la vida y vosotros veáis lo que en todo hay de inevitable. Por lo visto no hay familias químicamente puras. Recordando a Maragall cuando en una de sus poesías dice "De cada palabra que digas, de cada golpe que des... etc, depende la salvación de la humanidad" he admirado siempre a aquel que esta obsesado para hacer las cosas bien. Cuando me leías la traducción de Pere IV. (?) yo que creo conocer en alguna medida, sabía que no escucharías y ni dejarías pasar semejante frivolidad. No has descansado? No has hecho otras cosas que tenías en el magín? Bueno y que, es que es tolerable que algo salga, obra tuya al fin con tu convicción de que la dejaste salir sin más? De veras que lamentamos que las familias al alimón os hayan amenizado vuestro sacro santo silencio. El ruido lo invade todo de tal suerte, que las generaciones estudian y trabajan fabricándose el ruido cuando por casualidad se produce el deseado silencio de, hasta nuestra generación. El año próximo tomaremos todas las medidas para erradicar estos y otros inconvenientes.

El Valle del Baztan es una maravilla. Como sabeis, me placen las hubes, la lluvia y el paisaje verde y sedante. Tenemos independencia confort, buena comida, cuatro salidas a Francia a 40/60 minutos de St. J de Luz, Bayona etc, donde abundan las librerías y las distracciones honestas. A igual distancia tenemos S.S donde todo bullicio es posible y. Paseamos, nos zambullimos en el agua fresca y charlamos con el único amigo que tengo aquí, un fraile que continúa la labor del P. Donostia a quien tantísimo quise y hecho de menos por su gran espíritu, por su actitud ante la vida, tan elegante como hombre acaso por ser realmente un artista, acaso porque yo amo tanto la compañía de los que quieren y hacen cosas bien hechas como tu-

Ahora quisiera que, cuando tengas un momento me enviaras la relación de las Universidades Norteamericanas que tengan un departamento de estudios e investigaciones folclóricas, para enviarles cartas e impresos adecuados. Ya llega el ARCHIVO DEL PADRE DONOSTIA lanzados tres tomos a fuerza de suscritores y de esfuerzos iniciados en Barcelona y realizados por el P. Jorge de Riezu a quien estoy tomándole un cariño merecido y una honda admiración por cuanto hace

para que no se pierda la imprecionante labor que realice mi amigo de tantas horas de soledad amargura y miedo.

Si algo puedes hacer, hazlo.

Siempre me he separado de vosotros con una profunda tristeza. Para mi, tu

J.M eres algo asi como parte de mi manera de ser y tu esposa, incluso

con Deagalle, una amiga a quien he aprendido a estimar muy de veras.

Esta vez, perdenadme la franqueza, quedè en vuestra casa por la sensacion de

que os dejaba, pobre de mi, desvalidos.

Bien se que no es asi, pero nunca he dejado de ser tu amigo mayor.

Os deseo lo que querais hacer y realizar en vuestras vidas.

Aqui dejais unos amigos de verdad y decidme si creis que debe de escribir a Jai

me a quien tan presente tengo.

Os abraza.